
6 – São Paulo, 133 (179) Diário Ofi cial Poder Legislativo quinta-feira, 5 de outubro de 2023

O SR. PRESIDENTE - PAULO FIORILO - PT - Quero, mais uma 
vez, agradecer à camerata da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, sob a regência do maestro 1° Sargento Ivan Berg, e a 
todos que participaram. Parabéns pelo trabalho que vocês reali-
zam e, também, pela execução do Hino Nacional.

Eu queria registrar algumas mensagens que nós recebe-
mos. A primeira delas, do presidente da Constituinte do Estado 
de São Paulo, Tonico Ramos: “Parabéns ao deputado Paulo Fiori-
lo, proponente desta homenagem ao deputado José Zico Prado, 
com o Colar de Honra ao Mérito Legislativo, a esse que honrou 
e dignificou esta Casa Legislativa.” Recebemos aqui o deputado 
Itamar Borges. (Palmas.)

Recebemos também uma mensagem da deputada Márcia 
Lia: “Por meio deste ofício, desejo expressar as minhas mais 
profundas reverências ao nobre e ex-deputado, e destacar a 
figura do PT, o Sr. José Zico Prado.

A trajetória política do José Zico Prado teve início em 1968, 
quando fundou o Sindicato Rural de Santa Fé do Sul, no interior 
do País. Naquela época, a política era conduzida de forma 
clandestina, sujeita a prisões. Um contraste marcante com os 
tempos atuais, em que os cargos são atribuídos.

Ao logo da sua carreira, destacou-se por seus esforços em 
prol de melhores condições de trabalho e por sua participação 
em movimentos de resistência contra a ditadura militar.

Um exemplo notável foi a sua resistência ao lado dos 
trabalhadores arrendatários da Fazenda Reserva, em Santa 
Fé do Sul. Diante da necessidade de deixar as terras, mas sem 
condições de fazê-lo, eles permaneceram firmes, plantando e 
enfrentando, inclusive, a presença do exército.

José Zico Prado cumpriu sete mandatos na Assembleia 
Legislativa de São Paulo. Em 1968, fundou o Sindicato Rural 
de Santa Fé do Sul. Lutou contra a Lei da Anistia, que concedia 
absolvição a todos que cometeram crimes políticos no período 
de 1961 a 1979.

O ex-deputado se destacou ainda como autor de projetos 
relevantes, incluindo a proposição da meia-entrada para profes-
sores da rede pública estadual de ensino em estabelecimentos 
de lazer e entretenimento.

Sua preocupação com o transporte público também se fez 
presente por meio do Projeto de lei n° 1.049, de 1993, que tra-
tava do bilhete único metropolitano regionalizado.

Embora não tenha sido aprovado na época, o conceito aca-
bou sendo adotado na gestão Marta Suplicy, até então do PT, 
em 2004. Diante do exposto, reconhecemos o notável empenho 
e dedicação de V. Exa., não somente à sua trajetória política, 
mas também ao fortalecimento dos valores democráticos e ao 
serviço público.

Sua atuação como deputado e a sua contribuição ao PT 
foram marcados pela defesa incansável dos direitos sociais, 
justiça social e pela busca de uma sociedade mais equitativa.

O comprometimento demonstrado ao longo de sua carreira 
é um exemplo inspirador para todos que acreditam na transfor-
mação positiva por meio da política. Renovamos, assim, nossas 
mais sinceras reverências à V. Exa., reconhecendo a nobreza de 
sua trajetória e a grande influência que tem exercido na vida 
política e social do País.”

“Solicito que seja lido”, conforme pedido, já foi, da depu-
tada Márcia Lia, do PT. Muito obrigado, deputada Márcia Lia. 
(Palmas.)

Nós vamos agora, neste momento, assistir a um vídeo 
sobre o nosso homenageado. Então eu queria pedir para o pes-
soal ali da técnica o vídeo principal.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - PAULO FIORILO - PT - Eu estava 

comentando com o Zico sobre como nós estamos juntos faz 
tempo. Queria registrar a presença da companheira, esposa do 
Zico, a Rosa Maria Moreno, que está aqui do meu lado esquer-
do. (Palmas.)

Os filhos do Zico e da Rosa, Ana Carolina de Andrade e 
Gabriel de Andrade, bem-vindos. (Palmas.) Também queria sau-
dar a presença do vereador de Ferraz de Vasconcelos, Cláudio 
Ramos. (Palmas.) Obrigado, Cláudio, pela presença.

Também vereador, só que em Aspásia, Vanderlei Conejo. 
(Palmas.) Wellington Diniz Monteiro, secretário de Movimentos 
Populares e Políticas Setorial do PT Estadual de São Paulo. 
Wellington, bem-vindo. (Palmas.)

Adilson Campos, presidente do Rotary Club - 22 de maio, 
representando a loja maçônica Benjamin Reis 41, ex-prefeito de 
Fernandópolis. Cadê o Adilson? (Palmas.) Adilson, bem-vindo. 
Adilson vem lá de Fernandópolis, metade do caminho do Itamar.

Antônio Araújo de Souza, presidente da União dos Aposen-
tados de Guarulhos. Cadê o Antônio? (Palmas.) Está lá em cima. 
Bem-vindo, Antônio; Ângela Campos, presidente da Universida-
de Aberta à Terceira Idade, Unati. (Palmas.) Ângela, bem-vinda 
aqui. E o João está me falando aqui, ex-diretora do Sintaema.

Ivanete Fernandes dos Santos, vice-presidente da Associa-
ção Petrópolis de Tiradentes, conhecida como “Nete”. (Palmas.) 
Olha lá, Nete. Chicão Marçulo, presidente da Associação Padre 
Moreira. Cadê o Chicão? (Palmas.) Obrigado, Chicão.

Gilmar Antônio dos Santos, diretor da União dos Aposen-
tados e Pensionistas de Guarulhos. Cadê o Gilmar? (Palmas.) 
Bem-vindo, Gilmar. Também aqui conosco o companheiro José 
Salla, coordenador do PT da macro noroeste.

Cadê o Salla? (Palmas.) Bem-vindo, José Salla. Também 
aqui conosco, Antônio Cabral, representando o cursinho pré-
-vestibular “Apoiar” da Capital. Cadê o Antônio? (Palmas.) 
Antônio, bem-vindo.

Eu vou quebrar o protocolo, até porque o deputado Itamar 
viajou 600 quilômetros. Então, eu vou convidar o deputado 
Itamar, que foi deputado junto com o Zico, para fazer uso da 
palavra para a sua saudação.

O Itamar deve ter muitas histórias com o Zico, poderia nos 
contar uma só, Itamar.

O SR. ITAMAR BORGES - MDB - A do bigode. Muito boa 
noite, presidente Paulo Fiorilo. Que bela iniciativa, deputado, 
reconhecer a história, o valor, a trajetória do deputado, amigo 
e líder, Zé Zico Prado. Realmente, foi um brilhantismo de inicia-
tiva da sua parte. Quero cumprimentar o sempre colega Marcos 
Martins; a família, a Rosa Maria Moreno e os filhos; o Adilson, 
prefeito de Fernandópolis, sempre prefeito; Salla e vereadores.

Ver aqui, Zico, líderes que te acompanharam e ajudaram a 
construir a sua história, líderes e dirigentes partidários, líderes 
de bairros da zona leste de São Mateus e da Capital, líderes 
religiosos.

Líderes que te acompanharam e viram você enfrentar a 
ditadura, que assistiram aos seus primeiros passos. Em qual ano 
você fundou o sindicato, Zico? Mil novecentos e sessenta e sete, 
eu estava para nascer. O Zico fundou e eu o encontrei no meio 
do caminho, já professor, exemplo de parlamentar, de guerreiro 
e, ao mesmo tempo, de equilíbrio e bom senso.

O Zico e eu temos uma convivência na região, ele sempre 
brincava comigo. Rubinéia, Esmeralda, Nova Canaã, a região do 
Salla, Aspásia, você vai subindo, Guarani, Ouroeste.

O Zico sempre teve uma presença muito forte em todo o 
“fundão”, assim nós chamamos o estado de São Paulo, e muito 
respeito, Zico. Lá encontro os seus familiares. Seu irmão mora 
onde?

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - (Inaudível.)
O SR. ITAMAR BORGES - MDB - Tem um que mora em 

Ouroeste. Encontrei-o num outro dia, na avenida. Passando 
por lá, ele me parou e eu falei assim: “Caramba, como vocês se 
parecem”. E ele me falou: “Não pareço, eu sou”. Então, é um 
pouco disso tudo, Zico.
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31ª SESSÃO SOLENE PARA ENTREGA 
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO AO 
EX-DEPUTADO JOSÉ ZICO PRADO

Presidência: PAULO FIORILO

RESUMO

1 - PAULO FIORILO
Assume a Presidência e abre a sessão. Anuncia a 
composição da Mesa. Informa que a Presidência efetiva 
convocara a presente sessão solene para realizar a 
"Entrega do Colar de Honra ao Mérito ao ex-deputado José 
Zico Prado", por solicitação deste deputado, na direção 
dos trabalhos. Convida todos a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro", executado pela Camerata da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo. Lê mensagens enviadas 
por autoridades. Anuncia a exibição de vídeo sobre o 
homenageado.
2 - ITAMAR BORGES
Deputado estadual, faz pronunciamento.
3 - ALAIR MOLINA
Militante do PT, faz pronunciamento.
4 - CARLÃO MEDEIROS
Agricultor e militante com José Zico Prado durante o 
período da ditadura militar, faz pronunciamento.
5 - RAQUEL DREGUER
Ex-chefe do gabinete do deputado José Zico Prado, faz 
pronunciamento.
6 - RAIMUNDO CAETANO
Militante do Movimento de Saúde de São Mateus, 
onde José Zico Prado morou durante 50 anos, faz 
pronunciamento.
7 - PRESIDENTE PAULO FIORILO
Anuncia a exibição de vídeo com mensagem de Franco 
Torresi, ex-chefe de gabinete e amigo da vida toda de José 
Zico Prado.
8 - TIÃO BEZERRA
Advogado e membro da Executiva Estadual do PT, faz 
pronunciamento.
9 - MARCOS MARTINS
Ex-deputado estadual, faz pronunciamento.
10 - JOÃO PRADO
Sindicalista, funcionário aposentado da Sabesp e irmão do 
homenageado, faz pronunciamento.
11 - PAULO FIORILO
Anuncia a exibição de vídeos com mensagens de Vanderlei 
Siraque, ex-deputado; Guilherme Boulos, deputado 
federal; Luiz Marinho, ministro do Trabalho e Emprego do 
Governo Lula; e Alexandre Padilha, ministro de Relações 
Institucionais do Governo Lula.
12 - MANOEL DEL RIO
Vereador de São Paulo, faz pronunciamento.
13 - PRESIDENTE PAULO FIORILO
Faz leitura de texto sobre o colar de honra ao mérito. 
Agradece os presentes. Saúda a família do ex-deputado 
José Zico Prado. Discorre sobre quando conheceu o 
homenageado, por volta de 1980. Menciona a luta de José 
Zico Prado pelas cidades do interior. Afirma que continuou 
acompanhando estas cidades, após a saída de José Zico 
Prado desta Casa. Diz estar emocionado e feliz em prestar 
esta homenagem ao ex-deputado.
14 - JOSÉ SALLA
Ex-assessor de José Zico Prado, faz pronunciamento.
15 - PRESIDENTE PAULO FIORILO
Entrega o Colar de Honra ao Mérito ao ex-deputado José 
Zico Prado.
16 - JOSÉ ZICO PRADO
Ex-deputado estadual e homenageado, faz pronunciamento.
17 - PRESIDENTE PAULO FIORILO
Agradece a José Zico Prado. Afirma que manterá os 
compromissos assumidos com ele. Lembra a candidatura do 
homenageado a deputado federal, o que considera de grande 
importância. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Paulo Fiorilo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - PAULO FIORILO - PT - Senhoras e 

senhores, boa noite. Sejam todos bem-vindos e bem-vindas à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de outorgar o Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo do Estado de São Paulo ao sempre deputado estadu-
al José Zico Prado.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp e pelo canal Alesp no 
YouTube. Convido, para compor a Mesa Diretora destes traba-
lhos, o homenageado da noite, o sempre deputado estadual 
José Zico Prado. (Palmas.)

Convido também para fazer parte da Mesa o vereador 
Manoel Del Rio. (Palmas.) Quero aproveitar para convidar 
a fazer parte da Mesa o sempre deputado Marcos Martins. 
(Palmas.)

Convido para fazer parte da Mesa o companheiro João 
Prado, sindicalista e funcionário aposentado da Sabesp. (Pal-
mas.) Contra a privatização da Sabesp sempre. Quero convidar 
também para fazer parte da Mesa o advogado Tião Bezerra, 
membro da Executiva Estadual do Partido dos Trabalhadores. 
(Palmas.) Advogado, Tião.

Convido para fazer parte também o companheiro militante 
do Movimento de Saúde de São Mateus, bairro onde o Zico 
morou durante 50 anos, Raimundo Caetano. (Palmas.)

Também, para compor a Mesa, a ex-chefe de gabinete do 
deputado Zico Prado, atual chefe da Liderança da Bancada da 
Federação PT/PCdoB/PV, Raquel Dreguer, jornalista de profissão. 
(Palmas.)

Aproveito para convidar para fazer parte da nossa Mesa o 
agricultor que militou com o Zico durante o período da ditatura 
militar, Carlão Medeiros. (Palmas.) Também militante do Partido 
dos Trabalhadores da Penha, coordenou o primeiro mandato do 
Zico e o antigo Projeto Leste, o companheiro Alair Molina. (Pal-
mas.) Depois nós vamos chamar os outros que estão chegando 
ou ainda não chegaram.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. 
Nos termos regimentais, esta Presidência dispensa a leitura da 
Ata da sessão anterior. Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas 
senhoras, meus senhores, esta sessão solene foi convocada 
pelo presidente desta Casa de Leis, o deputado André do Prado, 
atendendo à minha solicitação, com a finalidade de outorgar o 
Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo ao 
Sr. José Zico Prado.

Convido a todos e a todas que fazem parte desta atividade 
para, em posição de respeito, ouvirmos o Hino Nacional Bra-
sileiro, executado pela camerata da Polícia Militar do Estado 
de São Paulo, sob a regência do maestro PM 1° Sargento Ivan 
Berg, maestro da camerata do Corpo Musical da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *

no Estado, foi relator o Deputado Ricardo França com voto 
favorável. Item 13 - Projeto de Decreto Legislativo nº 79/2021, 
de autoria da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
que reconhece, para efeitos do artigo 65 da Lei Complementar 
Federal nº 101, de 4 de maio de 2000, o estado de calamidade 
pública no Município de Mirandópolis, foi relator o Deputado 
Ricardo França com voto favorável. Na sequência, a Presidente 
e os demais membros manifestara interesse em realizar oitiva 
com o Secretário de Transportes Metropolitanos e os responsá-
veis pela gestão do Metrô. Por fim, o Deputado Luiz Fernando 
T. Ferreira solicitou à Comissão o levantamento da legislação 
atinente à outorga de títulos a Municípios. Nada mais havendo 
a tratar, a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião, que 
foi gravada pela Divisão de Painel e Audiofonia, cuja Ata nós, 
Henrique Cândido E. da Silva e Lucas Martins França, Analistas 
Legislativos, lavramos e assinamos após sua Excelência. Aprova-
da em reunião de quatro de outubro de dois mil e vinte e três.

Deputada Ana Carolina Serra
Presidente
Henrique Cândido E. da Silva
Secretário
Lucas Martins França
Secretário

 CPI - ENEL
ATA DA SEXTA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLAMEN-

TAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE 
DE "APURAR POSSÍVEIS IRREGULARIDADES E PRÁTICAS 
ABUSIVAS COMETIDAS PELA ENEL DISTRIBUIÇÃO SÃO 
PAULO NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FORNECIMENTO 
DE ENERGIA ELÉTRICA NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
SÃO PAULO, INVESTIGANDO EM ESPECIAL, NO PERÍODO 
DE 2018 ATÉ 2023, AS QUEDAS DE ENERGIA, A COBRANÇA 
DE VALORES, A ATUAÇÃO OPERACIONAL, O SUPORTE AOS 
CONSUMIDORES E PREFEITURAS, A EXECUÇÃO DA TARIFA 
SOCIAL, OS CONTRATOS ASSINADOS, A EXECUÇÃO DOS 
INVESTIMENTOS E DAS OBRAS PREVISTAS, BEM COMO O 
ESTADO DE CONSERVAÇÃO DA REDE DE INFRAESTRUTURA 
E DE DISTRIBUIÇÃO ENERGÉTICA".

Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e 
vinte e três, às dez horas e trinta e um minutos, no Plenário 
D. Pedro I da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
realizou-se a Sexta Reunião da Comissão Parlamentar de Inqué-
rito criada pelo Ato nº 99/2023, do Presidente da Assembleia, 
mediante Requerimento nº 296/2023, com a finalidade de 
"apurar possíveis irregularidades e práticas abusivas cometidas 
pela ENEL DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO na prestação de serviços 
de fornecimento de energia elétrica na região metropolitana 
de São Paulo, investigando em especial, no período de 2018 
até 2023, as quedas de energia, a cobrança de valores, a atu-
ação operacional, o suporte aos consumidores e prefeituras, a 
execução da tarifa social, os contratos assinados, a execução 
dos investimentos e das obras previstas, bem como o estado 
de conservação da rede de infraestrutura e de distribuição 
energética"., sob presidência do Deputado Thiago Auricchio. 
Presentes a Senhora Deputada Carla Morando e os Senhores 
Deputados Carlos Cezar, Thiago Auricchio, Luiz Claudio Mar-
colino, Oseias de Madureira (membros efetivos). Ausente, por 
motivo justificado, o Senhor Deputado Luiz Fernando T. Ferreira. 
Ausentes a Senhora Deputada Monica Seixas do Movimento 
Pretas e os Senhores Deputados Sebastião Santos, Dr. Eduardo 
Nóbrega. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 
declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da 
reunião anterior foi aprovada. Passou-se à apreciação da ordem 
do dia. Item 1 - Requerimento n°1939 de 2023 de autoria do 
Deputado Carlos Cezar: Propõe que seja encaminhado ofício a 
diversas entidades de classe com questionário sobre as conse-
quências havidas quando da interrupção no fornecimento de 
energia elétrica pela ENEL. A Deputada Carla Morando solicitou 
a inclusão da APAS (Associação Paulista de Supermercados) ao 
requerimento. Em votação, foi aprovado o requerimento com 
a referida inclusão. Item 2 - Requerimento n°2065 de 2023 de 
autoria da Deputada Carla Morando: Propõe o envio de ofício à 
CDHU (Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano 
do Estado de São Paulo), na pessoa de seu representante legal, 
para seja respondido questionário, com a finalidade de apurar, 
na respectiva área de abrangência de seus empreendimentos, 
a qualidade dos serviços prestados pela empresa ENEL. Em 
votação, foi aprovado o requerimento. Item 3 - Requerimento 
n°1802 de 2023 de autoria da Deputada Carla Morando: 
Propõe seja encaminhado ofício às Associações Comerciais e 
Industriais locais, com questionário que tem por objetivo avaliar 
a qualidade dos serviços prestados pela empresa Enel nos 24 
municípios em que atua. Em votação, foi aprovado o requeri-
mento. Neste momento, assume a presidência o Deputado Luiz 
Claudio Marcolino. Item 4 - Requerimento n°2066 de 2023 de 
autoria do DeputadoThiago Auricchio: Requer que seja autori-
zada a realização de diligências por membros desta CPI ou por 
funcionários por eles designados, para inspeção ou levantamen-
to de informações em localidades e em datas a serem definidas 
oportunamente, podendo proceder com questionamentos, ave-
riguações ou requisição de documentos, de modo que se possa 
apurar possíveis irregularidades e práticas abusivas cometidas 
pela ENEL na prestação de serviços de fornecimento de energia 
elétrica na região metropolitana de São Paulo. Em votação, foi 
aprovado o requerimento. Item 5 - Requerimento n°2067 de 
2023 de autoria do Deputado Thiago Auricchio: Requer ao CEO 
do Reclame Aqui, Edu Queiroz Neves Neto, tendo em vista a 
reunião realizada no dia 30 de agosto de 2023, o levantamento 
de reclamações de consumidores contra ENEL. Em votação, foi 
aprovado o requerimento. Item 6 - Requerimento n°2068 de 
2023 de autoria do DeputadoThiago Auricchio e da Deputada 
Carla Morando: Requer ao Senhor Sandoval de Araújo Feitosa 
Neto, Diretor Geral da Agência Nacional de Energia Elétrica 
- ANEEL, que remeta a esta CPI, resposta a questionário. Em 
votação, foi aprovado o requerimento. Item 7 - Requerimento 
n°2128 de 2023 de autoria da Deputada Carla Morando e do 
Deputado Thiago Auricchio: Requer que seja enviado ofício ao 
Sr. Eduardo de Vasconcellos Correia Annunciato, Presidente 
do Sindicato dos Eletricitários de São Paulo, tendo em vista a 
oitiva realizada em 13/09/2023, para que sejam respondidas 
questões em esclarecimentos complementares. Em votação, foi 
aprovado o requerimento. Item 8 - Requerimento n°2131 de 
2023 de autoria do Deputado Thiago Auricchio: Requer que seja 
feito convite ao Senhor Vincenzo Ruotolo, responsável pela área 
de Infraestrutura e Redes da Enel Distribuição São Paulo. Em 
votação, foi aprovado o requerimento. Finalizada a deliberação 
da pauta, o Deputado Luiz C. Marcolino devolveu a Presidência 
ao Deputado Thiago Auricchio. Em seguida, foram lidos 3 itens 
para ciência. Foram eles: Item 1) Disponível Ofício recebido 
do PROCON com respostas ao Ofício CPI ENEL nº 64/2023. 
Item 2) Recebidos documentos da ARSESP em resposta aos 
questionamentos realizados durante a oitiva de 23/08/2023. 
Enviados eletronicamente para todos os Deputados membros 
da Comissão em 05/09/2023. Item 3) Disponíveis documentos 
recebidos do PROCON com respostas ao Ofício CPI ENEL nº 
72/2023. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 
por encerrada a reunião, que foi gravada pela Divisão de Painel 
e Audiofonia e a correspondente transcrição, tão logo seja 
concluída, fará parte desta ata que eu, Danyelle dos Santos Luc-
chese, Analista Legislativa, lavrei e assino após sua Excelência. 
Aprovada em reunião de 04/10/2023.

Deputado Thiago Auricchio
Presidente
Danyelle dos Santos Lucchese
Secretária

 COMISSÃO DE ASSUNTOS METROPOLITANOS 
E MUNICIPAIS
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE ASSUNTOS METROPOLITANOS E MUNICIPAIS, DA PRI-
MEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA.

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e 
três, às catorze horas, no Plenário José Bonifácio da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Segunda 
Reunião Ordinária da Comissão de Assuntos Metropolitanos e 
Municipais, da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima Legis-
latura, sob presidência da Deputada Ana Carolina Serra. Pre-
sentes a Senhora Deputada Ana Carolina Serra e os Senhores 
Deputados Paulo Mansur, Luiz Fernando T. Ferreira, Maurici, 
Rogério Santos, Ricardo França e Helinho Zanatta (membros 
efetivos). Ausentes, por motivo justificado, os Senhores Depu-
tados Edmir Chedid e Jorge Wilson Xerife do Consumidor. 
Ausentes a Senhora Deputada Ana Perugini e os Senhores 
Deputados Ricardo Madalena, Tenente Coimbra e Paulo Correa 
Jr. Havendo número regimental, a Senhora Presidente declarou 
aberta a reunião e comunicou aos Deputados que, na próxima 
reunião, apresentará um plano de trabalho, a fim de organizar 
as atividades da Comissão. Ato contínuo, foi concedida vista 
das seguintes proposituras: Item 1 - Projeto de Lei Complemen-
tar nº 14/2011, de autoria do Deputado José Bittencourt, que 
dispõe sobre a criação, incorporação, fusão e desmembramento 
de Municípios e a criação, organização e supressão de Distritos 
no Estado, foi relator o Deputado Paulo Correa Jr. com voto 
favorável e a vista foi concedida ao Deputado Paulo Mansur; 
Item 2 - Projeto de Lei Complementar nº 1/2020, de autoria da 
Deputada Analice Fernandes, que acrescenta o inciso VIII ao 
artigo 2º da Lei Complementar nº 1.261, de 29 de abril de 2015, 
foi relator o Deputado Tenente Coimbra com voto favorável ao 
projeto e contrário às emendas e a vista conjunta foi concedida 
ao Deputado Luiz Fernando T. Ferreira e ao Deputado Ricardo 
França; Item 3 - Projeto de Lei nº 206/2017, de autoria do 
Deputado Cezinha de Madureira, que dispõe sobre a proibição 
de publicidade de bebidas alcoólicas nos espaços reservados à 
publicidade no Metrô e CPTM, foi relator o Deputado Rogério 
Santos com voto favorável e a vista foi concedida ao Deputado 
Ricardo França; Item 4 - Projeto de Lei nº 720/2017, de autoria 
do Deputado Junior Aprillanti, que dispõe sobre o Bilhete Único 
entre os Municípios do Aglomerado Urbano de Jundiaí, foi 
relator o Deputado Maurici com voto favorável ao projeto com 
emenda apresentada pela Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação e a vista foi concedida ao Deputado Paulo Mansur; 
Item 5 - Projeto de Lei nº 777/2019, de autoria do Deputado 
Douglas Garcia, que autoriza o Poder Executivo a outorgar a 
concessão das linhas metroviárias da Companhia do Metropoli-
tano de São Paulo - Metrô e ferroviárias da Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos – CPTM, foi relatora a Deputada Ana 
Perugini com voto contrário e a vista foi concedida ao Depu-
tado Maurici; Item 11 - Projeto de Lei nº 178/2022, de autoria 
do Deputado Rodrigo Gambale, que declara o Município de 
Mineiros do Tietê "Capital Regional do Off Road", foi relator o 
Deputado Maurici com voto contrário à aprovação do projeto 
de lei e a vista foi concedida ao Deputado Luiz Fernando T. 
Ferreira. Item 12 - Projeto de Lei nº 222/2022, de autoria da 
Deputada Letícia Aguiar, que autoriza a transferência simbólica 
da capital do Estado de São Paulo para o município de Cruzeiro, 
na data de comemoração da outorga do título honorífico de 
"Capital da Revolução Constitucionalista de 1932", foi relator 
o Deputado Luiz Fernando T. Ferreira com voto contrário à 
aprovação do projeto de lei, o Deputado Tenente Coimbra apre-
sentou voto em separado favorável e a vista foi concedida ao 
Deputado Maurici. Em seguida, a Senhora Presidente submeteu 
a discussão e votação as seguintes proposituras, cujos votos 
dos relatores foram aprovados como parecer da Comissão por 
unanimidade: Item 6 - Projeto de Lei nº 396/2020, de autoria da 
Deputada Letícia Aguiar, que declara o Município de São Bento 
do Sapucaí "Capital do Esporte Radical", foi relator o Deputado 
Luiz Fernando T. Ferreira com voto favorável. Item 8 - Projeto de 
Lei nº 383/2021, de autoria da Deputada Dra. Damaris Moura, 
que declara o Município de Tatuí "Terra dos Doces Caseiros", 
foi relator o Deputado Tenente Coimbra com voto favorável. 
Item 9 - Projeto de Lei nº 439/2021, de autoria do Deputado 
Sebastião Santos, que declara o Município de Palmital "Capital 
Estadual da Folia de Reis", foi relatora a Deputada Ana Perugini 
com voto favorável. Item 10 - Projeto de Lei nº 640/2021, de 
autoria do Deputado Rafael Silva, que declara o Município de 
Ribeirão Preto "Capital do Chope e das Cervejas Artesanais" 


